



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

La foi envers et contre tous

2 Corinthiens 4.1-15

Question brise-glace :

Quels événements ou quelles situations pourraient mettre votre foi en cause ?

JE M'APPROCHE

La seconde lettre de Paul aux Corinthiens est la plus personnelle de toutes ses lettres. Son ministère d'apôtre est contesté par des prédicateurs itinérants qui visitent l'église et par certains membres de l'église. En réponse à ces contestations, Paul, entre autres, énumère à plusieurs reprises les difficultés qu'il affronte pour remplir sa mission. Notre texte de cette semaine contient l'une de ces listes de détresses et explique comment Paul fait face.

J'OBSERVE

Lisez attentivement 2 Co 4.1-15 dans plusieurs versions différentes et, en particulier, dans des traductions classiques comme Segond, TOB, Jérusalem.

Qui sont les personnes ou groupes de personnes humaines et divines mentionnées dans ce texte ? Par quels noms, titres, fonctions ou autres mots sont-elles évoquées ? Quelle atmosphère se dégage des mots utilisés pour ce qui les concerne ? Quels sont les verbes dont elles sont les sujets ? Que font-elles ? Comment les font-elles ? Quel est le statut de chacune ? Quelles relations ont-elles les unes avec les autres ?

Quelles citations de l'Ancien Testament voyez-vous ? Comment sont-elles introduites ? D'où proviennent-elles précisément ? Quel est leur degré de littéralité ?

Quelle est la place de Paul, l'auteur de ce texte ? Comment se désigne-t-il ? A quels défis sa mission est-elle confrontée d'après ce texte uniquement ? Comment réagit-il ? D'où lui vient sa force de résistance ?

Quel est son véritable ennemi ? Comment le désigne-t-il ? Comment l'identifie-t-il ?

JE COMPRENDS

Le croyant s'appuie sur la mort et la résurrection de Jésus. Pour Paul, ces deux événements sont bien réels et historiques. Les deux, même le premier qui semble très négatif, révèle la puissance de vie du Christ. L'apôtre non seulement y croit, mais il annonce cela comme la Bonne nouvelle de la gloire lumineuse de Jésus qui a vécu ces événements, mais aussi comme la grâce pour celle et celui qui y croit. Et la crédibilité de son discours d'apôtre repose davantage sur la mort qui le menace à cause de sa prédication et sur les souffrances qu'il endure, que sur les succès qu'il obtient et sur les miracles qui accompagnent son ministère. Cette faiblesse et cette fragilité de l'apôtre constituent une démonstration que la gloire et la grâce du Christ ne reposent pas seulement sur sa résurrection mais aussi et tout autant sur sa mort.

J'ADHERE

Tout croyant en Jésus, le Christ, reçoit un ministère, un apostolat. Quel est le mien ? Toute communauté chrétienne reçoit un mandat, une mission. Quel est le mandat spécifique de mon église locale ? L'a-t-elle identifié ? Comment le remplit-elle ? Quelle est ma contribution à cette mission collective ?

Comment est-ce que je réagis aux obstacles et défis que rencontre ma foi ? Quel rapport y a-t-il entre ma mission et ces difficultés ? Comment s'y prendre pour que ces difficultés ne deviennent pas une source de découragement ?

Comment est-ce que je comprends la mort et la résurrection de Jésus ? Comment cette mort d'une part, et cette résurrection d'autre part, peuvent-elles m'aider à gérer les obstacles à ma mission ?

Quelle est la place de mon amour pour les perdus dans ma résistance de foi face aux souffrances ?

Peut-être connaissez-vous l'organisation « Open Doors ». Sinon, recherchez sur Internet des informations à ce sujet . Vous pourriez être inspirés en apprenant comment l'esprit de Dieu est actif dans le témoignage dans des circonstances difficiles.

JE PRIE

Seigneur, je te remercie parce que la victoire, la gloire de Jésus ne repose pas sur la force, la brutalité ni l'éclat, mais sur la faiblesse apparente de l'amour qui se donne sans se défendre.

Je te demande de me libérer de mes peurs qui limitent la force de mon amour, qui refusent d'accepter de souffrir.

Je te prie pour que le fruit qui peut faire germer et murir soit mon espérance et devienne visible pour stimuler ma reconnaissance envers Jésus, mort et ressuscité, et mon amour pour les autres. Amen !